

した。現在の独裁法は2001年に改正されたがその際、附則第13条に2年以内の見直し規定が設けられていましたが、今回改正案が検討されました。そこで焦点にならなかったのは、不公平な取引方法に課徴金制度を適用するか否かの問題と審判制度の見直しの問題であった。

今回示された改正案では、不公正な取引方法としている16の行為類型の中でも、濫用性の高い不当優先や優越的地位の乱用なども類型について課徴金を課

公正取引委員会は、前回の改正論議の中で、不公平な取引方法に課徴金を導入することには反対の姿勢を示してきた。国会審議などで、公取委の竹島一彦委員長は、「不公平な取引方法の構成要件を明確にする」とが難しかったこと、入札談合などに比べて

不公正な取引方法は違法性が低いことなど」をあげて、課徴金制度を適用すべきではないとの答弁を繰り返していました。

前回の改正では、入札談合はどへの課徴金算定率を大幅に引き上げ、課徴金の法的性格を行政上の制裁としているのであるから、違反行為のおそれがあるところへ」として罰則を加えるのは妥当なこととはいえない。このような考え方方が通用するのであれば、入札談合のおそれがありた場合でも課徴金を課すようなことはもなりかねない。

建設論評

独禁法改正案 その問題点

不公正な取引方法は違法性が低いことなどもあれば、課金制度を適用すべきではないとの答弁を繰り返していた。

しかし、今回の改正案では、独禁法における不公正な取引方法に関する規制の考え方を変えるとともに、(類型に課金金を課す)としたのだが、なぜそれをしたのかは明らかにされていない。これまでの考え方を踏まえると、その理由を明確すべきではないかと考える。

自由民党の独禁法調査会に提出された要綱を見ても、違反行為のおそれがあれば課徴金を課すことじつわざおり、特段構成要件を明確にしているわけでは

前回の改正では、入札談合は
ごく一部の課徴金算定率を大幅に引き
上げ、課徴金の法的性格を行
政上の制裁としているのである
から、違反行為のおそれがある
ところとして制裁を加えるのは
妥当なことではない。この
ような考え方方が通用するのである
れば、入札談合のおそれがあつた
場合でも課徴金を課すような
ことはむづかねだ。

加え、所要の措置を講ずる」)」とされた。これは5年改正の附則第13条に反する扱いだ。2年以内に見直す」となつていたにもかかわらず、その方向性も定めずに、あと1年かけて検討するといふのは、この2年間は何のために期間であったのかといふざるを得ない。公取委が現行の審判制度維持に固執した結果だ。

公取委で行われる現在の審判制度は、諸外国には見られないが、我が国特有のものである。而して、党派糾撻や経済界は審判の廃止を求めていににもかかわらず、公取委は結論を1年引き延ばし、現行制度の維持を考えていのではなかれない。(辰)